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城市防洪体系薄弱，导致城区在强降水中内
涝严重，已经成为当前很多城市的普遍软肋。相
关负责人在回应质疑中往往表示，城市防洪、排
水的设施完全符合国家相关标准，城市遭遇内涝
是因为极端天气的意外侵袭。

城市频频陷入汪洋，究竟是排水系统水准太
低，还是极端天气的祸端？向社会公布有关城市
防洪排涝工程的明白账，是最好的答复方式。城
市现有排水的标准是怎样的？现有的城市排水
系统排涝能力的上限是多少？应对突破排涝承
受能力的极端天气，排水系统建设标准需要提高
多少、成本要增加多少？把这些关键数据列出
来，公众自然会弄清楚暴雨淹城的成因，应该归
咎于极端天气还是薄弱的城市建设。 （中青）

城市内涝
请公布防洪排涝工程“账单”

安徽省石台县一高考女生首场语文考试，监
考员怀疑她的眼镜可疑，收走鉴定，经鉴定没问
题，临近交卷时归还。女生近视400多度，考完
后无助地哭了。事后，监考员称“走正规程序”，
负责人称其没错。难道考生要自认倒霉？

质疑：考完再检查行不？

@淘淘淘淘小狂：这个老师真是吃饱撑的，
你觉得有问题，等她考完再查眼镜，确实有问题，
这个成绩可以作废。

@无为海之风：程序正规个“毛线”啊！刘翔
跑到50米的时候，裁判怀疑他用兴奋剂，把他从
跑道上拉下来检测？你得等比赛结束再检测啊！

惋惜：有可能改变考生的人生

@V-Fawkes：你看，还不允许你近视了。
@abcdefg满天都是小星星唱：只是因为一

个怀疑影响了一个人的一生，事实证明你怀疑错
了，这样就完了？

@梨园行者：其实，我是希望看见这位监考
老师的，请他出来一下。

批评：涉嫌滥用职权

@直言-我本善良：这位监考老师做了一个
有可能毁掉女孩一生前途的事情，这根本就不是
负责，是在滥用职权。

@wztph：人性缺失，是有权人的通病。
@王汪汪：和无故查身份证的逻辑一样，我

怀疑你是逃犯，我怀疑你藏有武器，一切本着有罪
推定原则，依靠执法者个人好恶的恶意随机执法。

思考：监考制度还需完善

@移公不移山：如果都没有错，那就是这个
制度有错。

@王小王冲冲冲：高考监考检查制度还不
完善，各种制度的完善都是前人的血泪经验。

@沂蒙爱心家园：究其根源，与监考指导工
作不到位有关，对于直接有把握判定的作弊，这
样处理是可以理解的，对于不确定的问题要考虑
到稳妥，考试结束后再行鉴定完全可以。建议当
事学生及家长提起民事诉讼。

（以上言论来自新浪微博）

高考时近视眼镜被收走
快考完时监考老师归还

考生不能自认倒霉

针对北京近日有学校因翻修或新建塑胶操场
和跑道出现异味问题，北京市教委立刻会同各相
关部门着手制定中小学塑胶操场和跑道的建设和
监测标准。

在北京之前，同样由于“毒跑道”事发，深圳市
教育局也委托深圳市建筑科学院编制完成了“国
内首个塑胶跑道工程建设标准”，即《合成材料运
动场地面层质量控制标准》，并已开始试行。

国家标准未能及时确立，各地只能自立门槛。
然而，近年“毒跑道”事件已非只北京、深圳两

地，我们是要等一个所有地方均自行制订标准的
局面呢？还是期待有一个全国标准呢？不妨把北
京深圳两地自行制订相关标准的做法，视为对国
家标准的一种呼唤。直至目前，国家关于塑胶跑

道建设及监测标准的迟滞，的确是问题所在。它
至少表明，面对“毒跑道”事件在不少地方均有出
现，这种迟滞未免不是对已经明显不适的旧“国
标”的抱残守缺，亦显出相关职能部门在事涉公众
健康的事情上，缺乏敏感，更少责任主体意识。

据报道，目前中国执行的与塑胶跑道产品有
关的国家标准为《体育场地使用要求及检验方法
第6部分：田径场地》和《合成材料跑道面层》。但
这两个“国家标准”均存在标准宽松导致生产厂商
大量使用有机溶剂甚至毒性溶剂，而且两者均非
强制性标准从而导致“有标准而无执行”的先天缺
陷。可以说，这也是导致十数年来塑胶跑道近乎

“裸奔”的情形。此种情形，未免让人倍感沉重。
很多时候，即使有十分严苛的强制标准，也未

必会得到真正的执行。媒体报道所指“低价竞标
压力下以次充好，有的专家封个红包就放宽标准”
式的招标与监管，也同样可能消解标准的意义。
但说到底，如果仍然没有订立或完善相应的国家
标准，执行与监管更无从谈起，也无助于事后的责
任认定或追究。

一部关于塑胶跑道的国家标准，看起来已是
势在必行。另外，我们更应思考，塑胶跑道是否一
定应成为每所学校的标配。在塑胶跑道大举进军
学校的这些年里，一直都不乏专家呼吁“终止学校
体育场地铺设塑胶跑道的做法”，理由是其成分中
天然含有“毒素”。即使真的无毒，也未必环保。

此说是否准确，亦需仔细论证才好。或者说，
此论证亦是建立新国标的必要前提。

拒绝“毒跑道”，国家标准不能抱残守缺
□辛经

■观点

@微言博议

供热站属违建，地方政府部门却“一路绿灯”默许。事情曝光后，供热站仅被处罚1万
元，继续运营至今。这起发生在内蒙古自治区赤峰市松山区哈拉道口镇的事例透出，一些
基层政府法律意识淡薄，上级监管部门不作为，为违法企业撑起了“保护伞”。新华社发
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